

Lunes 11 de Junio del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx>México podrá sortear riesgos de volatilidad Isabel Mayoral Jiménez Es difícil pensar que a partir sólo de un ajuste, o corrección de expectativas, se genere un choque de una magnitud tal que afecte la calificación de la deuda soberana del país. Más bien, esos movimientos tendrían costos reales, en términos de pérdidas de inversionistas, y a un reacomodo de portafolios. Mauro Leos, vicepresidente senior de Moody's Investors Service, considera que "reconociendo los problemas (estructurales) que enfrenta México, hoy los fundamentos son relativamente sólidos en la economía, en finanzas públicas, los requerimientos financieros son manejables, la dependencia del exterior es mucho mejor y todos esos elementos soportan la calificación, y ayudan al país a sobrellevar todos estos vaivenes financieros que pudiera haber".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx>En julio se aprobará la reforma hacendaria: Estefan Yalín Cacho López / enviada PUEBLA, Pue., 10 de junio.- Antes de que termine julio se aprobará la reforma hacendaria y ésta incluirá un aumento de 30 por ciento en el dinero que reciben los estados, un nuevo impuesto para "morder" a quienes trabajan en la economía informal y no modificará el Impuesto al Valor Agregado (IVA). Jorge Estefan Chidiac, presidente de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, afirmó lo anterior en el marco del Seminario Internacional "Reforma a los sistemas de seguridad social y pensiones en México: el caso del IMSS e ISSSTE", que organizó el Colegio Nacional de Economistas. Explicó que la reforma prevé contener un incremento en el gasto, el redireccionamiento, revaluación y reasignación del presupuesto, así como el fortalecimiento del dinero para los estados.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx>En fondos de inversión, 819 mil mdp Isabel Mayoral Jiménez El sector de sociedades de inversión mantuvo durante mayo el dinamismo que ha registrado en los últimos meses. En esta ocasión, apoyado por la vitalidad que registraron los mercados financieros nacionales, ante las expectativas de avances en la agenda de reformas estructurales en el país y de una relativa mayor fortaleza para la economía de Estados Unidos. En este contexto, los activos administrados por 450 fondos en operación alcanzaron la cifra histórica de 819 mil 379 millones de pesos, que representa 8.35 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) de México. Cifras preliminares de la Asociación Mexicana de Intermediarios Bursátiles (AMIB), los recursos administrados por este sector registraron un crecimiento de 3.72 por ciento durante mayo, en relación con el mes anterior.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx>Aún insuficiente, el financiamiento a Pymes: ABM Gabriela Chávez / Finsat GUADALAJARA, Jal., 10 de junio.- Aunque el saldo del financiamiento otorgado por la banca comercial a las pequeñas y medianas empresas (Pymes) creció 60 por ciento en los últimos 12 meses, el avance es insuficiente, indicó el vicepresidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Jaime Ruiz Sacristán. "Este crecimiento es alto, sin embargo partimos de una base muy reducida", reconoció el presidente del banco Ve por Más (BX+), y precisó que mientras en México el crédito total al sector privado representa 17 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), hay otros países en donde este porcentaje es superior a 100 por ciento. Al encabezar la primera Feria de Crédito para las Pymes, donde por primera vez todos los bancos se reunieron en un mismo lugar para ofrecer sus productos financieros a micro, pequeños y medianos empresarios en esta ciudad, Ruiz Sacristán insistió en el interés de los bancos por crecer en este segmento.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx>La Ley del ISSSTE no está a negociación: Yunes Yalín Cacho López / enviada PUEBLA, Pue., 10 de junio.- La Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) no está a negociación y no hay intención de echarla para atrás, porque es un mandato del Congreso de la Unión que ya se está cumpliendo, y no será un pequeño grupo de personas el que ponga en riesgo su reconstrucción. "La Ley del ISSSTE está vigente desde abril, no está sujeta a ninguna negociación y es falso que (con ésta) se privatice al Instituto." Así lo afirmó Miguel Ángel Yunes, director general del organismo, durante su participación en el Seminario Internacional "Reforma a los sistemas de seguridad social y pensiones en México: el caso del IMSS e ISSSTE", que organizó el Colegio Nacional de Economistas. Consideró que las manifestaciones no son relevantes, porque en realidad la ley ha sido bien aceptada, y aseguró que "en un lapso muy breve se verá que lo que afirma un pequeño grupo no tiene ningún sustento a la realidad, pues es una expresión de carácter político".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx>Serios rezagos en perforación de pozos en aguas profundas Esther Arzate Mientras Estados Unidos y Brasil perforaron pozos en aguas profundas desde hace 32 y 19 años, respectivamente, Petróleos Mexicanos (Pemex) realizó el primer descubrimiento en noviembre de 2004 y apenas construye el quinto pozo en ese tipo de yacimientos de hidrocarburos. De las naciones que llevan a cabo trabajos en aguas profundas (a más de 500 metros de profundidad), México es el país que enfrenta un mayor rezago, debido a que carece de recursos económicos y de una legislación que permita a Pemex asociarse con empresas privadas para compartir los riesgos que implican esos trabajos.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx>Compra EU más crudo a países de la OPEP WASHINGTON, DC, 10 de junio.- Entre enero y abril Estados Unidos compró, por primera vez en varios años, más crudo procedente de países de la OPEP, como Arabia Saudita, Venezuela, Nigeria e Irak, que de los no miembros del cartel, como México y Canadá. En el primer cuatrimestre del año Estados Unidos compró 664 millones de barriles de países miembros de la OPEP, como Venezuela, Arabia Saudita e Irak, pero sólo 557 millones de no miembros como México y Canadá. La caída de las exportaciones provocó que México fuera desplazado por Arabia Saudita y Venezuela al tercer lugar como exportador neto de crudo por volumen al mercado de Estados Unidos en abril. México obtuvo ocho mil 254 millones de dólares de ingresos petroleros a Estados Unidos en el primer cuatrimestre del año, un descenso de 17 por ciento en relación con el mismo periodo de 2006, según cifras oficiales estadounidenses. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx>México, en línea contraria a la de una economía globalizada Isabel Becerril Los países de América Latina, incluido México, van en sentido contrario a las naciones ganadoras en la economía globalizada en el ámbito de capital humano, afirmó Thierry Lemaesquier. Pero lo que más le preocupa al representante del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en México, es que en nuestro país la gente trabaja en condiciones de altísima precariedad, sobre todo quienes se mueven en la

informalidad. Los países de la región, para ser atractivos a los inversionistas, han aplicado una misma política: bajar los costos salariales al máximo y reducir o limitar la protección social en torno al empleo, señaló en entrevista con EL FINANCIERO. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Se contrae 6.2% el déficit comercial de EU en abril; caída del dólar genera exportaciones récord Efraín Hilario El déficit comercial de Estados Unidos disminuyó más de lo pronosticado en abril, a medida que restó el apetito de los norteamericanos por productos extranjeros, mientras las exportaciones alcanzaron facturación récord por la caída del dólar. El Departamento de Comercio especificó que el déficit comercial retrocedió 6.2 por ciento en abril, lo máximo en seis meses, a 58 mil 500 millones de dólares, desde 62 mil 400 millones en marzo. Los analistas esperaban una merma de 63 mil 500 millones de dólares y consideraron que el desequilibrio comercial parece estar permanentemente en vías de corregirse, gracias a que un dólar más barato impulsa la demanda de bienes estadounidenses. El trimestre pasado el déficit comercial más amplio contribuyó al más lento ritmo de crecimiento estadounidense en cuatro años, de sólo 0.6 por ciento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Favorable reacción en mercados accionarios Felipe Sánchez La bolsa mexicana tuvo el viernes una buena reacción por la mañana, de pequeña magnitud, acentuándose hacia el final de la sesión. Al término de las operaciones, la bolsa concluyó con alza de 0.90 por ciento, con lo que el índice quedó en 31 mil 466.60 unidades. El movimiento se dio con un volumen de 172.7 millones de acciones y 12 mil 32 operaciones. Entraron a remate 82 emisoras, de las cuales 48 subieron, 24 perdieron y 10 no cambiaron. El alza tuvo que ver más con una reacción técnica por precios castigados tras las caídas previas, que por alguna noticia concreta del ámbito de la economía. De todas formas, aunque finalmente el incremento de la bolsa no fue pequeño, no compensó el desplome previo de 1.57 por ciento. La dirección del mercado provino de la propia recuperación que tuvieron las bolsas de Nueva York. El Reforma [http://www.reforma.com/negocios/articulo/778357/Aumenta superávit comercial de China Beijing, China \(11 junio 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/778357/Aumenta%20super%C3%A1vit%20comercial%20de%20China%20Beijing,%20China%20(11%20junio%202007).)- El superávit comercial de China se elevó a un saldo imprevistamente alto de 22 mil 450 millones de dólares en mayo, un alza que probablemente intensifique los pedidos para que Beijing permita que el yuan, la moneda china, se aprecie más rápido. El número de mayo, difundido un día antes de un encuentro entre China y la Unión Europea para discutir sobre las tensiones comerciales, se compara con un superávit de 16 mil 900 millones de dólares en abril y una proyección de los economistas de 18 mil 800 millones de dólares. En una visión de más largo plazo, con un cálculo que modera la volatilidad estacional de los datos, el superávit acumulado en los 12 meses a mayo ascendió a 216 mil 700 millones de dólares desde 207 mil 300 millones de dólares en abril.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/778348/Inicia BMV jornada con marginal ganancia](http://www.reforma.com/negocios/articulo/778348/Inicia%20BMV%20jornada%20con%20marginal%20ganancia) Sandra Reyes Ciudad de México (11 junio 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con marginales ganancias apoyada por la compra de acciones de alta liquidez. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 31 mil 492.91 unidades, presenta un repunte de 0.29 por ciento, es decir 90.41 puntos, respecto a la sesión previa. Hoy el volumen de operación en la BMV es de 4.6 millones de acciones con un importe de 208.5 millones de pesos. Entre las emisoras que cotizan al alza destacan: USCOM B-1, con 3.33 por ciento; AMEXICO A, con 1.33 por ciento; ICA *, con 1.29 por ciento; GAP B, con 0.99 por ciento; WALMEX V, con 0.94 por ciento. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/778175/Prevén energía nuclear](http://www.reforma.com/negocios/articulo/778175/Prev%C3%A9n%20energ%C3%ADa%20nuclear) Alma Hernández Ciudad de México (11 junio 2007).- México prevé la construcción de ocho plantas nucleares para el 2026, de las cuales al menos una deberá ejecutarse durante la administración del Presidente Felipe Calderón. "Sí, la Secretaría de Energía está considerando a la energía nuclear como una de las opciones de diversificación para definir el futuro eléctrico del País", anotó Rubén Flores, Subsecretario de Electricidad de la Secretaría de Energía. De acuerdo con el Programa de Obras e Infraestructura Eléctrica (POISE) 2007-2016 de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), el País requiere opciones de energía alterna y la nuclear es la más viable en el largo plazo. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/778346/Cotiza dólar](http://www.reforma.com/negocios/articulo/778346/Cotiza%20d%C3%B3lar) menudeo a 11.02 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (11 junio 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.72 pesos a la compra y 11.02 pesos a la venta, sin cambios respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.70 pesos a la compra y 11.05 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.70 pesos a la compra y 11.05 pesos a la venta. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/778372/Defienden a emergentes en acuerdo de OMC](http://www.reforma.com/negocios/articulo/778372/Defienden%20a%20emergentes%20en%20acuerdo%20de%20OMC) Ginebra, Suiza (11 junio 2007).- Los países en desarrollo no sacrificarán sus objetivos para llegar a un acuerdo en las negociaciones en el marco de la Organización Mundial de Comercio (OMC), advirtió este lunes el ministro de Relaciones Exteriores brasileño, Celso Amorim. Cuando falta una semana para una reunión crucial en Alemania entre Brasil, Estados Unidos, India y la Unión Europea (UE), las cuatro grandes potencias de las negociaciones de Doha lanzadas en 2001 para la liberalización comercial, los países en desarrollo han reunido a una decena de ministros en la sede de la OMC en Ginebra para consolidar su unidad frente a los estados desarrollados. "Todos sabemos que estamos en una fase de negociaciones, pero no estamos dispuestos a sacrificar nuestras posiciones fundamentales simplemente para obtener un resultado rápido", afirmó Amorim a los periodistas al término de la reunión, que contó con la presencia de representantes de un centenar de países en desarrollo. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58279.html> Bolsas de valores recuperan impulso Por Richard Beales en Nueva York y Joanna Chung en Londres Los mercados de valores europeos y estadounidenses recuperaron cierto impulso el viernes de la semana pasada luego de sufrir la peor semana en lo que va del año entre un alboroto en los mercados de bonos. Inversionistas liquidaron sus bonos luego de las crecientes preocupaciones en relación con la alza en las tasas de interés y con la sustentabilidad de las condiciones de crédito accesibles. Un aumento duradero en los costos de los préstamos recortaría las ganancias de las compañías y le dificultaría a los grupos compradores y fondos de cobertura elevar su deuda. El índice FTSE Eurofirst 300 perdió 3.6% la semana pasada y el S&P 500 2.8% en las operaciones de la semana pasada en Nueva York. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58270.html> Caminará inflación hacia la estabilidad Ricardo Jiménez La inflación subyacente marca una tendencia de retorno hacia la zona de estabilidad, con lo que al cierre de este año podría ubicarse en un rango de 3.50 a 3.35%, según estimaciones de analistas económicos y financieros consultados. La inflación subyacente es aquella que elimina precios volátiles como los productos agrícolas y

los relacionados con la energía. Generalmente el Banco de México (Banxico) utiliza este indicador para conocer el rumbo de la inflación en el largo plazo. El banco central considera que la inflación subyacente se integra con los rubros de mercancías, alimentos, otras mercancías, servicios, vivienda y otros servicios, que actualmente a este indicador le afectan las presiones en el precio de la tortilla, que aparentemente ya están controladas.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58271.html> Mayores tasas traen caída semanal de 3.8% en BMV Ixel Yutzil González Los principales mercados accionarios internacionales y las monedas de naciones emergentes presentaron un comportamiento negativo la semana pasada, ante la persistencia de riesgos de inflación en el mundo que orillaron a diversos bancos centrales como el de Canadá y Nueva Zelanda a elevar las tasas de interés. Entre las bolsas que reportaron las mayores bajas en dólares está la de México con una pérdida de 3.8%, Turquía con -7.2%, Alemania -5.7%, Francia -5.3%, España -5.1%, India -4.9% y Brasil con -4.9%. Por su parte, las tasas de interés de instrumentos de deuda emitidos en Estados Unidos y de los bonos en México mostraron importantes avances. La percepción de los participantes de los mercados financieros es que las tasas de interés en el mundo seguirán aumentando, por lo que se prevé que los mercados de capitales sigan mostrando correcciones a la baja en el corto plazo, tomando en cuenta los importantes avances que éstas han registrado en los últimos meses.

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi_58269.html Inflación será más creíble con el INEGI José Manuel Arteaga Gilberto Calvillo, presidente del Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEGI), aseguró que cuando se traslade la medición de la inflación al organismo, se tendrá mayor credibilidad del indicador. "En el momento en que pase al instituto, se elimina el proceso de juez y parte (que tiene el Banco de México)", enfatizó. Gabriel Pérez del Peral, responsable del área económica de la Universidad Panamericana, dijo que la metodología que utiliza el Banco de México para medir el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) es de calidad y certificada con normas internacionales. Sin embargo, aclaró que "lo que sí es un hecho es que es juez y parte; el único objetivo del Banco de México es incrementar el poder de compra del dinero, llámese controlar la inflación, pero al mismo tiempo la mide, es juez y parte". A mediados de marzo, el gobernador del Banco de México, Guillermo Ortiz Martínez, reconoció que en un futuro cercano, la medición del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) pasará a manos del INEGI. El Economista

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-11-38254> Baja TIIE a 28 días; se ubica en 7.7050% En el Diario Oficial de la Federación, el instituto central da a conocer que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.7050%, 0.0087 puntos porcentuales menos respecto al reporte del viernes. Precisa que dichas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Mercantil del Norte, Invex, Nacional de México, J.P Morgan, Banca Azteca y Scotiabank Inverlat. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-11-38243> Cinco estados sufren por competitividad Lilia González / El Economista Gobiernos ineficaces, rezagos en inversión e infraestructura y un Estado de Derecho inoperante presionaron a cinco entidades a recurrir al Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco) como medida de emergencia para frenar la caída libre que presentan en materia de competitividad. Desde Chiapas, que ocupa el último lugar en el país en materia de competitividad, hasta el estado de México, que se ubica en el lugar 21 en este mismo rubro, serán sometidos a un análisis de fondo para intentar revertir el rezago en que se encuentran y transformar a estas entidades en plazas competitivas. Morelos, Jalisco y Tabasco también forman parte de este diagnóstico, donde por primera vez los gobiernos estatales reconocen sus debilidades y rezagos en materia de competitividad y recurren a la iniciativa privada en busca de ayuda para medir sus variables económicas, políticas y sociales, con el fin de modificar sus políticas públicas a partir de un diagnóstico. La estrategia incluye realizar un análisis partiendo del Índice General de Competitividad Estatal del Imco correspondiente al 2005, el cual fungirá como un parámetro del organismo privado, con el fin de establecer una agenda coherente y real con cada una de las entidades, cuyo objetivo será obtener efectos inmediatos en materia de competitividad.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-11-38268> A media jornada, la BMV gana 0.99 por ciento MEXICO. La bolsa mexicana subía el lunes 0.99%, apuntalada por la telefónica celular América Móvil y por la minorista Wal-Mart de México (Walmex), que reaccionaba a una reciente mejora en la recomendación de sus acciones. El principal índice bursátil, el IPC, avanzaba 310.80 puntos, a 31,777.40 unidades, lo que operadores también atribuían a algunas compras de oportunidad, después de pérdidas en sesiones previas. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2007/06/11/index.php?section=economia&article=026n2eco> Retrocede por quinto mes la confianza de los consumidores mexicanos en la economía: INEGI Juan Antonio Zúñiga En opinión de los consumidores, ahora tienen 6.6 por ciento menos posibilidades de comprar un aparato electrodoméstico para sus hogares que hace unos meses Foto: José Carlo González La confianza de los consumidores mexicanos respecto a la situación presente y futura de la economía de sus hogares y del país resintió un nuevo descenso de 2.4 por ciento anual en mayo, con lo que enlaza ya cinco meses consecutivos en retroceso, según una encuesta mensual de percepción levantada por el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) y el Banco de México. Aplicada en 2 mil 336 viviendas de 32 ciudades, la Encuesta Nacional sobre la Confianza del Consumidor comprende preguntas sobre la percepción que tienen los entrevistados -personas de 18 años o más- acerca de la situación económica de sus hogares, en particular, y del país en general, en comparación a la que tenían un año antes, y cómo prevén estar 12 meses después.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/06/11/index.php?section=economia&article=028n1eco> Repuntará la inflación en junio y julio; cerraría en 3.7% Antonio Castellanos La inflación repuntará en junio y julio, pero disminuirá su presión después de agosto, y se espera que cierre en 3.7 por ciento en diciembre, consideraron analistas de la banca comercial. De acuerdo con la Secretaría de Hacienda, el principal reto que plantean los expertos se encuentra en el crecimiento económico que para este año estiman en 3.2 por ciento. Los analistas expusieron que continúan las presiones por las alzas en los alimentos procesados. No obstante, señalan que las presiones continúan delimitadas en mercados específicos, las cuales tenderán a diluirse hacia finales del año. Expertos de BBVA Bancomer y Credit Suisse coincidieron en que los precios se han mantenido por encima de la meta de 3 por ciento planteada por el Banco de México e indicaron que existen riesgos potenciales de choques internos y externos, provenientes de los alimentos.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/06/11/index.php?section=sociedad&article=042n1soc> Amplían 9.5 veces el área natural protegida de Cuatro Ciénegas Angélica Enciso L. Laguna Grande, en el área natural protegida de Cuatro Ciénegas Foto: La Jornada El área natural protegida Cuatro Ciénegas, Coahuila, pasó de 84 mil hectáreas a 801 mil, ya que se sumaron a la conservación las montañas -zonas de recarga de agua- con el fin de evitar que se vuelva a presentar una crisis como la del año pasado, cuando una de sus lagunas, Churince, perdió 90 por ciento del líquido. Recientemente fue recategorizada a Área de Protección de Recursos Naturales -antes era de flora y fauna-, ya que se trata de una herramienta de manejo de los recursos ambientales; con la ampliación de las zonas de protección se cumplió con una demanda de la comunidad conservacionista y académicos que pedían la preservación de las montañas, señaló en entrevista Ernesto Enkerlin, director de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp).